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Подводя итоги работы СГМУ в 2022 году, 
ректор Андрей Еремин отметил значитель-
ное расширение возможностей по оказанию 
качественной высокотехнологичной помо-
щи населению области. 

В 2022 г. в университете полностью реали-
зован федеральный проект «Борьба с онко-
логическими заболеваниями», создан центр 
кластерной онкологии, приобретено высо-
котехнологичное оборудование последнего 
поколения, аналогов которому в регионе нет. 
В УКБ № 1 им. С.Р. Миротворцева открыто от-
деление торакальной хирургии, специалисты 
которого выполняют уникальные операции 
пациентам с доброкачественными и злокаче-
ственными новообразованиями.

На базе переданной СГМУ Детской ин-
фекционной больницы № 5 успешно начала 
свою работу модернизированная Клиника 
детских болезней. Там создан единственный 
в регионе центр по оказанию консультатив-
но-диагностической и стационарной меди-
цинской помощи детям с любой патологией 
органов дыхания. 

Врачи клиник не только принимают паци-
ентов в областном центре, но и отправля-
ются в районы для оказания консультатив-
ной медпомощи. За год было осуществлено 
24  выезда специалистов и охвачено более 
6500 пациентов.

Не стоит на месте наука, направленная в 
первую очередь на помощь жителям. В 2022 
году в СГМУ создан уникальный Центр тех-
нологий здорового питания, где уже разра-
ботано более 20 наименований продуктов 
для пациентов онкологического и эндокри-
нологического профилей.

Вместе с этим выполняется самая важ-
ная задача медицинского вуза – подготовка 
профессиональных кадров. По инициативе 
председателя Государственной Думы Вя-
чеслава Володина СГМУ реализует пилот-
ный проект по обеспечению врачебными 
и фельдшерскими кадрами службы скорой 
медицинской помощи региона. За два года 
университет направил уже 66 специали-
стов.

Кроме того, в СГМУ реализуется инно-
вационная образовательная модель «Шко-
ла  – Университет – Клиника (профессия)». 
В  23  районах области организованы меди-
цинские классы, в которых обучаются школь-
ники, уже ориентированные на выбор меди-
цинской профессии. Для подготовки кадров, 
в совершенстве владеющих современными 
медицинскими технологиями, реализуется 
образовательная программа «Врач будуще-
го» и 15 «Школ мастерства». Студенты СГМУ 
имеют возможность стажировки в зарубеж-
ных клиниках.

«SECHamp2022» СГМУ успешно защитил проект 
Центра компетенций

квизе на английском языке «Абсо-
лют» и во время музыкальной игры 
«Угадай мелодию». В первый день 
Чемпионата также состоялся ма-
стер-класс знатока телевизион-
ной версии игры «Что? Где? Ког-
да?» Никиты Старуна.

Абсолютными чемпионами в 
интеллектуальных играх среди 
медицинских и фармацевтиче-
ских вузов Минздрава России 
«SECHamp2022» стали обучающи-
еся лечебного факультета Сара-
товского государственного ме-
дицинского университета имени 
В.И. Разумовского Антон Швецов, 
Денис Филиппов, Гордей Бондарь, 
Сергей Иванов, Дмитрий Уранов, 
Артем Долгов.

Президента РФ, совершенно разные универси-
теты – как классические, так и узкоспециализи-
рованные, федеральные и региональные вузы. 
Важная задача, в решение которой включится 
замечательный коллектив Саратовского ГМУ 
им. В.И. Разумовского, – формирование профи-
ля компетенций молодого специалиста в сфе-
ре здравоохранения. В проекте речь идет не 
только о диагностике компетенций, но и их си-
стемном персонализированном развитии, поэ-
тому проект будет востребован и студентами».

Работа Центра компетенций позволит вы-
пускать специалистов, наиболее адаптиро-
ванных к условиям современного рынка тру-
да. Студенты получают возможность оценить 
свои навыки и получить возможность быстрого 
социального и карьерного роста, а работода-
тели – более эффективно привлекать молодых 
специалистов.

«Развитие надпрофессиональных навыков 
наших обучающихся – одно из приоритетных 
направлений программы развития СГМУ до 
2026 года, – прокомментировал ректор Андрей 
Еремин. – Сотрудничество с АНО "Россия – 
страна возможностей" в этом направлении по-
зволит скорректировать индивидуальную тра-
екторию развития для каждого из них. Центр 
компетенций – максимально полезный проект, 
чтобы все желающие смогли состояться в бу-
дущем как настоящие профессионалы своего 
дела». 

В конце декабря в Москве на 
базе Федерального государ-
ственного автономного образо-
вательного учреждения высшего 
образования Первый Московский 
государственный медицинский 
университет имени И.М. Сеченова 
состоялся II Чемпионат по  интел-
лектуальным играм среди обуча-
ющихся медицинских и фармацев-
тических вузов Минздрава Рос-
сии – «SECHamp2022».

На площадке чемпионата со-
брались 30 команд из 13 медицин-
ских и фармацевтических вузов 
Министерства здравоохранения 
Российской Федерации.

В течение двух дней команды 
демонстрировали эрудицию и про-
фессиональные знания в турнирах 
«Что? Где? Когда?», «Брейн-ринг» 
и «Своя игра», в интеллектуальном 

Центр компетенций платформы «Россия  – 
страна возможностей» – это площадка, на ко-
торой обучающиеся проходят диагностику 
своих надпрофессиональных компетенций. 
В результате студенты имеют возможность 
проработать те  или  иные компетенции, а вуз 
может усовершенствовать воспитательную 
работу  и  образовательный процесс с учетом 
индивидуальных потребностей каждого обуча-
ющегося.

Руководитель направления по реализации 
проекта «Центры компетенций» АНО «Рос-
сия – страна возможностей» Игорь Жуковский: 
«В нашем проекте, реализуемом по поручению 

Студенты СГМУ 
стали абсолютными 
победителями II Чемпионата 
по интеллектуальным 
играм среди обучающихся 
медицинских 
и фармацевтических вузов 
Минздрава России.

СГМУ успешно защитил проект 
Центра компетенций, который начнет 
свою работу с 2023-го года.

Топ-новостьРектор СГМУ Андрей Еремин: «В 2022 году борьба 
с онкологическими заболеваниями в регионе вышла 
на качественно новый уровень».

Итоги работы СГМУ в 2022 году.
Команда СГМУ – победитель «SECHamp2022».
СГМУ успешно защитил проект Центра компетенций платформы «Россия – страна возможностей».
Офтальмологи УКБ № 2 внедрили в практику новую операцию.
СГМУ выстраивает сотрудничество с Ташкентским фармацевтическим институтом.
В клинике факультетской хирургии освоена новая методика лечения онкологических заболеваний.
Медики СГМУ вернулись из Запорожской области.
Интервью с директором клиники факультетской педиатрии Юрием Спиваковским.
«Врачи будущего» победили в I Всероссийской междисциплинарной научно-практической студенческой 
конференции.
Студент педиатрического факультета – призер фотоконкурса в номинации «Волонтер года».
Студентка СГМУ стала членом Совета по вопросам добровольчества с участием губернатора Романа 
Бусаргина.

Достижения СГМУДостижения СГМУ
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Поздравляем 
с юбилеем!

ЕРЕМИНА 
Олега 

Вячеславовича, 
заведующего  

кафедрой 
пропедевтики 

стоматологических 
заболеваний

ИЩЕНКО 
Юрия 

Владимировича, 
директора  

Музея истории 
СГМУ
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Патология роговицы как причи-
на слепоты входит в пятерку лиде-
ров после катаракты, диабетиче-
ской ретинопатии, глаукомы и воз-
растной макулярной дегенерации. 
Традиционно при трансплантации 
роговицы проводится ее замена 
на всю толщину. При локализации 
патологии в определенных слоях 
роговицы сквозная пересадка не 
является оптимальной.

В последние годы парадигма 
хирургических подходов к кера-
топластике сместилась в сторону 
микроинвазивных техник – пере-
садке отдельных поврежденных 
слоев роговицы.

Офтальмологи УКБ № 2 (Кли-
ники глазных болезней) внедрили 
новую высокотехнологичную опе-
рацию – эндотелиальную керато-
пластику. В ходе операции переса-
живается не вся роговая оболочка, 
а только наиболее важный для со-

хранения прозрачности роговицы 
внутренний слой толщиной в не-
сколько микрон.

Эндотелиальная кератопла-
стика позволяет произвести се-
лективную замену эндотелия 
роговицы реципиента донорским 
трансплантатом, включающим 
эндотелий и задние слои стромы. 
При этом передние слои рогови-
цы реципиента остаются сохран-
ными. Минимальное количество 
пересаживаемой донорской тка-
ни создает более благоприятные 
условия для приживления транс-
плантата, снизить риск интраопе-
рационных осложнений, а также 
выраженность послеоперацион-
ного астигматизма.

Теперь восстановить зрение 
смогут больные с распространен-
ной патологией – эндотелиаль-
но-эпителиальной дистрофией 
роговицы.

PERSONA GRATA

Этот метод лечения не имеет 
противопоказаний и не требует обе-
зболивания. Фотодинамическую те-
рапию можно проводить без госпи-
тализации пациента, при этом метод 
достаточно эффективный. 

Чтобы внедрить современную ме-
тодику в ежедневную медицинскую 
практику клиники, ассистент кафе-
дры факультетской хирургии и онко-
логии Дмитрий Сафронов (директор 
клиники факультетской хирургии, 
заведующий профильной кафе-
дрой – докт. мед. наук, проф. Сергей 
Капралов) прошел обучение в Рос-
сийском центре лазерной медицины 
у академика РАН Е.А. Странадко. Вернувшись, специалист СГМУ 
приступил к лечению пациентов с базально-клеточным раком 
кожи в клинике. Первые операции выполнены с хорошим непо-
средственным результатом. 

«Университетская клиническая больница № 1 им. С.Р. Миро-
творцева Саратовского медуниверситета является многопро-
фильным лечебным учреждением федерального уровня. Расши-
рение возможностей оказания различных видов высокотехно-
логичной современной медицинской помощи – одно из приори-
тетных стратегических направлений развития УКБ, которые мы 
ставим перед собой. Наши специалисты проходят обучение у ве-
дущих специалистов в своих областях, регулярно актуализируют, 
расширяют и углубляют знания, чтобы иметь возможность ока-
зывать гражданам разноплановую, высококачественную медпо-
мощь», – убежден ректор СГМУ Андрей Еремин.
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Офтальмологи СГМУ 
внедрили в практику новую 
высокотехнологичную операцию

СГМУ выстраивает сотрудничество 
с Ташкентским фармацевтическим 
институтом

Новый метод фотодинамической терапии освоен 
в клинике факультетской хирургии и онкологии СГМУ. 

Медики СГМУ, оказывающие медицинскую помощь жителям, вернулись 
в Саратов и рассказали о работе в новых условиях. 

Эндотелиальная кератопластика

Международное сотрудничество

«Благородство и гуманизм 
должны быть в сердце»

Лечение онкологических 
заболеваний кожи

Медики СГМУ вернулись 
из Запорожской области

В рамках реализации программы международной ака-
демической мобильности научно-педагогических ра-
ботников был организован визит доцентов кафедры 
фармацевтической технологии и биотехнологии Юлии 
Фоминой и Наталии Шестопаловой в Ташкентский фар-
мацевтический институт (Узбекистан). Были прове-
дены теоретические курсы и лабораторные занятия 
по дисциплине «Фармацевтическая технология» для 
студентов и магистрантов кафедры промышленной 
технологии лекарственных средств.

За время командировки сотрудники СГМУ ознако-
мились со структурой института – администрацией и 
коллективами кафедр, организацией учебного про-
цесса, проводимого в различных лабораториях и учеб-
ных комнатах. Познакомились с деятельностью науч-
ного центра стандартизации лекарственных средств 
и лаборатории фармако-токсикологического анализа 
координационных соединений и биологически актив-
ных веществ и отметили высокий уровень оснащенно-
сти современным оборудованием. 

В ходе встреч сотрудники кафедр ТашФарМИ и СГМУ 
обменялись опытом практической работы, и были на-
мечены перспективы научного сотрудничества.

Сотрудники СГМУ вошли в состав многопро-
фильной команды из разных регионов России, 
объединившихся для оказания помощи насе-
лению присоединенных территорий. Медики 
жили прямо в больнице. С их приездом возоб-
новило работу отделение реанимации. 

«Совместными с местными медиками усили-
ями была развернута реанимационная палата 
на 6 коек, – рассказала медицинская сестра от-
дела организации госпитализации и реабили-
тации НИИТОН СГМУ Наталья Калинина. – Наши 
специалисты проводили медицинские осмот-
ры и консультации. Работа интересная, случаи 
сложные, которые требуют определенных на-
выков и знаний».

«Больше всего запомнился наш первый па-
циент – дедушка 86 лет с сердечно-сосудистой 
патологией, – поделилась медицинская се-
стра-анестезист отделения анестезиологии- 
реанимации НИИТОН СГМУ Людмила Сидоро-
ва. – Его жизнь держалась на волоске, но мы его 
выходили. Жизнь победила». 

За пределы больницы выходить было неже-
лательно. Как говорит Людмила Сидорова, зву-
ки взрывов были слышны каждый день. 

«Конечно, страх был, – признается она. – Но 
нужно просто делать свою работу. Жизнь про-
должается, людям необходима всесторонняя 
медицинская помощь». 

Коллега Лия Сайфуллина со стажем работы 
в медицине более 30 лет также отмечает, что 

От имени ректора Саратовского ГМУ им. В.И. Разу- 
мовского Андрея Еремина руководству фармацев-
тического института были переданы поздравления с 
85-летним юбилеем вуза. 

Заведующей кафедрой «Промышленная техноло-
гия лекарственных средств» Максудовой Ф.Х. была 
организована экскурсия на фармацевтическое пред-
приятие «Темур Мед Фарм» в город Сырдарья, специа-
лизирующееся на производстве инъекционных лекар-
ственных препаратов. 

– Почему Вы выбрали медицину?

– Наверное, это один из самых сложных 
вопросов, на который нет однозначного 
ответа. Я не из семьи врачей, мое стар-
шее поколение – в основном специали-
сты в полиграфии, и мне самому в детстве 
нравилась эта специальность. Учителя в 
школе видели во мне будущего педагога 
и даже общались с родителями по этому 
поводу. Но в некотором роде подал мне 
пример старший брат – он поступил в мед- 
институт. И был двоюродный дядя – дет-
ский хирург… Но в целом решение стать 
врачом, скорее, спонтанное, ориентиро-
ванное на некий ореол привлекательно-
сти и романтизма профессии. 

– Как определились со специально-
стью?

– Сразу при подаче документов в ме-
динститут. Тогда факультетов было два – 
педиатрия и лечебное дело. Как только 
речь зашла о выборе, я четко понял  – 
только педиатрия. Я осознанно хотел 
врачевать детей больше, чем взрослых. 
Брат в тот момент не принял мое реше-
ние, он считал, что лечебное дело важ-
нее, и был готов вести меня чуть ли не за 
руку перекладывать документы. Тогда, 
наверное, впервые в жизни я занял жест-
кую позицию – нет, и все. Спасибо маме, 
она поддержала меня: «Если Юра так хо-
чет, пусть так и будет».

– Как дальше складывалась Ваша 
судьба?

– Окончил наш мединститут с красным 
дипломом и по распределению отпра-
вился в Калужскую область проходить 
интернатуру на базе областной больни-
цы. Этому способствовало два момента: 
вдвое сокращалось расстояние до места 
жительства родителей, а также казалась 
реально осуществимой моя мечта стать 
неонатологом, тогда эта профессия 
только начинала приобретать свои ны-
нешние черты, и она мне очень нрави-
лась. При распределении присутствовал 
представитель Калужского облздрава. 
Помню, он мне сказал: «Хочешь быть 
неонатологом? Вопросов нет – будешь. 
Только приезжай». Я обрадовался, при-
ехал. Прихожу потом таким наивным 
юношей к нему: «Здравствуйте! Вы меня 
помните? Вы обещали, что я буду неона-
тологом, вот мой красный диплом!» В от-
вет услышал: «Впервые слышу, я ничего 
никому не обещал. Поработаешь поло-
женный срок, потом, может, и подумаем, 
если хорошо себя покажешь». Вот так и 
пришлось впервые столкнуться с обма-
ном, поразившим мои самые нежные чув-
ства к профессии! (смеется – прим. авт.)

– Что было дальше?

– Интернатурой дело не ограничи-
лось: нас с женой отправили в коман-
дировку в один из районов Калужской 
области, пострадавший после Черно-
быльской аварии. Там не было ни одного 
педиатра, педиатрическую помощь осу-
ществлял врач акушер-гинеколог. До сих 
пор помню его радость, когда он увидел 
нас, идущих от автобуса с неподъемным 
чемоданом, который доверху был запол-

на новом месте работы померкли все мелочи, 
на которые можно было обращать внимание в 
Саратове. Жизнь чувствовалась острее. Имен-
но там фельдшер-лаборант УКБ № 1 им. С.Р. Ми-
ротворцева Яна Швер впервые стала донором 
крови. 

«Я хотела принести пользу по максимуму,  – 
рассказывает она. – Работа у нас была отла-
жена четко, помощь оказывалась и в плановом, 
и в экстренном режиме». 

Ее коллега Марина Соловьева тоже отмети-
ла сплоченность всех медиков и признатель-
ность со стороны населения. От администра-
ции Запорожской области всем участникам 
командировки были вручены благодарствен-
ные письма. «Если 
понадобится, то 
поедем еще», – еди-
ногласно подтвер-
дили медики СГМУ.

Разнопрофиль-
ные специалисты 
СГМУ регулярно 
выезжают с гума-
нитарной миссией 
для оказания ме-
дицинской помощи 
местному детскому 
и взрослому насе-
лению там, где она 
требуется. 

В рубрике «Персона grata» мы рассказываем о людях, дело и жизнь 
которых уже вписаны в историю СГМУ им. В.И. Разумовского. 
Наш следующий герой – заведующий кафедрой факультетской педиатрии, 
канд. мед. наук, доцент Юрий Спиваковский, он же директор клиники 
факультетской педиатрии СГМУ 

нен медицинской литературой. Жена до 
сих пор вспоминает мне этот чемодан, 
воспользоваться литературой из ко-
торого в полной мере так и не удалось. 
Жизнь в сельской местности и работа 
настолько закружили с первого дня, 
что большинство книг так и остались в 
чемодане, а я успел достать разве что 
справочник по неотложной помощи. Все 
остальное дал родной институт – знания, 
которые были в голове, за что большое 
спасибо нашим институтским препода-
вателям. Мы жили прямо в отделении 
стационара, там же работали, после шли 
на прием в поликлинику, плюс оказывали 
неонатологическую помощь в роддоме. 
Когда я рассказываю о том времени сту-
дентам, они думают, что я приукрашиваю 
и быть такого не может. А все так и было.

– После интернатуры последовала 
ординатура?

– Не сразу. Еще 3 года я проработал в 
поликлинике в Заводском районе города 
Саратова. Никогда не думал, что буду ра-
ботать в поликлинике, но очень благода-
рен судьбе за это. У нас был прекрасный 
коллектив, ко мне, как к молодому врачу, 
все относились по-отечески заботливо. 
Возможно, если бы коллектив был иным, 
я не оценил бы и педиатрию по достоин-
ству, захотел бы уйти в узкую специаль-
ность. Но все случилось как нельзя луч-
ше. Помню, как в одну пятницу главный 
врач вызвала меня, работающего на двух 
участках, и сказала: «Спиваковский, ты 
ведь в ординатуру собирался? Даю тебе 
отгул в понедельник – иди поступай». А в 
тот год впервые ввели экзамен при по-
ступлении в ординатуру. Пятница, вечер. 
В субботу – дежурство. На подготовку к 
неизвестному экзамену оставался один 
день. После тяжелой недели так и уснул 
рядом с учебником. Пришел в понедель-
ник – людей яблоку негде упасть от же-
лающих сдавать экзамен. Помогли ин-
ститутские знания и практический опыт 
работы, сдал экзамен успешно и стал 
ординатором. 

– Вы много лет проработали на ка-
федре госпитальной педиатрии?

– Да, там же, где и был ординатором, 
ассистентом, доцентом, проработал 
на выпускающей кафедре более 25 лет. 
Очень благодарен судьбе и своим колле-
гам по кафедре госпитальной педиатрии 
за многое приобретенное в профессии 
как в статусе педагога, так и практикую-
щего врача. А в феврале 2021-го стал за-
ведующим кафедрой факультетской пе-
диатрии – той, которую оканчивал, будучи 
студентом, где занимался в студенче-
ском кружке и от профессора Л.Е. Лагути-
ной получил направление в ординатуру. 
Круг замкнулся. (смеется – прим. авт.) 

– Как Вы оцениваете уровень ны-
нешних студентов?

– Честно говоря, ответить на этот во-
прос крайне сложно. На самом деле не 
все так мрачно, как некоторым видится, и 
есть свет в конце туннеля. То важное, что 
мы частично потеряли, – это преемствен-
ность. Одно поколение начинает уходить 
с возрастом, среднее поколение – ушло 

работать в коммерческие структуры и в 
образование не спешит. Сейчас пришла 
молодежь, между нами получился боль-
шой разрыв. Но, безусловно, поводы для 
оптимизма есть. На протяжении многих 
лет я занимался подготовкой студентов к 
олимпиадам, в том числе всероссийским, 
с международным участием, и горжусь, 
что мои подопечные завоевывали на них 
призовые места. Я вижу, что есть студен-
ты, у которых хороший образовательный 
базис, они могут достойно представить 
нашу Alma mater на любом уровне. Так 
что, безусловно, у молодого поколения 
высокий потенциал стать достойной сме-
ной старшим товарищам по профессии. 

– Дистанционные занятия не поме-
шали образовательному процессу?

– Да, еще одна из причин, которая обо-
значила разрыв между поколениями,  – 
пандемия. Отсутствие контактной рабо-
ты студентов с пациентами – большой 
вынужденный недостаток в подготовке 
будущих врачей. Не только занятия в 
клинике, но даже лекции в университет-
ских аудиториях – это все равно пере-
дача личного опыта, взаимодействие со 
студентами напрямую. А в компьютере – 
просто говорящая голова на фоне слай-
дов. Думаю, нам долго будет аукаться 
этот период. 

– Вы хотите вернуться к прошлой 
модели обучения?

– Я бы с удовольствием читал лек-
ции вживую, несмотря на то что многие 
считают это устаревающей методикой. 
Конечно, можно и дистанционно их на-
читывать, но тогда, как мне кажется, мы 
теряем дополнительную возможность 
увлечь студентов изучаемым предметом 
и будущей профессией. Мы же видим, на 
какие лекции приходит большее количе-
ство студентов, на лекциях каких препо-
давателей возникает та невидимая, но 
очень сильная связь, которая приводит 
потом студентов на дополнительные де-
журства, на заседания научных кружков 
и обществ, которая способствует фор-
мированию будущего специалиста. Даже 
многие мелочи, но отработанные годами, 
имеют огромное значение в образова-
тельном процессе, классические образо-
вательные методики нельзя сбрасывать 
с пьедестала. Сейчас поощряются ин-
новационные методы, занятия в игровой 
форме. Не спорю, иногда они очень хо-
роши. Но использование таких подходов 
в отрыве от традиционного обучения не 
сможет сформировать настоящего врача. 
Это настолько «штучный товар», и подход 
к его подготовке должен быть индивиду-
альный. Не просто отправить студента в 
палату – иди, сходи, потом придешь, рас-
скажешь. Они же сейчас прекрасно могут 
взять из интернета истории болезни и 
сдать их без особого труда. Необходимо 
сходить вместе со студентом, провести 
совместный осмотр, помочь собрать ана-
мнез, порассуждать вслух. Показать, как 
пальпировать, перкутировать – это го-
раздо ценнее любой методички и интер- 
активного занятия. 

– Медицинское образование всегда 
считалось престижным. Но почему, 

по Вашему мнению, есть выпускники, 
которые не остаются в профессии?

– Наша молодежь достаточно праг-
матична и хорошо понимает степень 
престижности, которая меркнет на фоне 
сравнительной оценки оплаты труда. 
Еще есть такой момент в нашей сфере, 
который я называю «розовые очки» – 
когда люди смотрят на профессию вра-
ча в ореоле ее возвышенности, благо-
родства, гуманизма. С одной стороны, 
это хорошо, с другой – не очень. Надо 
понимать, что это, прежде всего, тяжкий 
труд  – тогда не будет разочарований. 
Благородство и гуманизм – вечные цен-
ности, невозможно в них погрузиться, 
поступив в медуниверситет, они должны 
быть в сердце. Все остальное – основа-
тельная и кропотливая учеба и работа. 

Совместно с директором Предуни-
версария СГМУ Светланой Борисовой мы 
создали и ведем проект под названием 
«Школа юного педиатра». Сразу после 
школьной скамьи будущие абитуриенты 
еще не понимают, с чем придется стол-
кнуться на самом деле – со сложностью 
обучения, со смертью или риском смер-
ти пациента, подчас с рутиной, громад-
ной ответственностью и еще с огромным 
множеством проблем. Поэтому счел воз-
можным уже на первой лекции для школь-
ников и их родителей, наряду с прекрас-
ными сторонами педиатрии, говорить и 
о сложных сторонах профессии. Расска-
зывая об этом, я видел, как напрягаются 
и грустнеют лица в аудитории. Но уверен, 
что так и должно быть – абитуриенты 
должны знать о сложностях и внутренних 
конфликтах профессии еще до начала 
учебы. И тогда эти знания, полученные в 
рамках правильной профориентацион-
ной работы, только укрепят в выборе тех, 
кто реально готов стать профессионалом 
и остаться в медицине на всю жизнь.  

– Вы согласны с тем, что педиа-
трия – женская специальность?

– Для меня в педиатрии гендерных 
различий нет. Также, как и в хирургии, ко-
торая считается «мужской» специально-
стью. Но так сложилась ментальность в 
обществе – раз работа с детьми, значит, 
это больше для женщин. Однако я абсо-
лютно уверен, и есть тому доказатель-
ства, что в общей педиатрии прекрасно 
могут работать мужчины.

– У Вас широкая область научных 
интересов: педиатрия, детская рев-
матология, детская гастроэнтеро-
логия, нефрология. Какое направле-
ние самое любимое?

– Любимыми в жизни могут быть Роди-
на и жена, а направлений в медицине  – 
много, – рассмеялся Юрий Марксович. – 
И потом, если я выберу гастроэнтеро-
логию, то, получается, изменю ревмато-
логии, что же я, ветреный мужчина, вы-
ходит? Нет, так нельзя. (смеется – прим. 
авт.) Всегда в беседе с пациентами го-
ворю, что я в первую очередь педиатр. 
Мне кажется, эта профессия настолько 
многогранна, глубока и интересна, что 
все узкие ее разделы только подчерки-
вают огромные и неисчерпаемые глуби-
ны самой специальности – «Педиатрия». 
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«Врачи будущего» стали победителями I Всероссийской 
междисциплинарной научно-практической студенческой 
конференции.Студент педиатрического факультета СГМУ стал призером 

фотоконкурса в номинации «Волонтер года».

Впервые в рамках Всероссийской на-
учно-практической конференции «Ту-
беркулез и современные инфекции: но-
вые вызовы и перспективы» состоялась 
конференция студентов и молодых уче-
ных с международным участием «Моло-
дежная наука в теории и практике фти-
зиатрии и инфекционных заболеваний».

Конференция объединила молодых 
ученых России и ближнего зарубежья, 
научные интересы которых сосредо-
точены на фтизиатрии и инфекционных 
заболеваниях. Участников конферен-
ции приветствовала главный внештат-
ный специалист-фтизиатр Минздрава 
России, директор НМИЦ ФПИ, прези-
дент Российского общества Фтизиа-
тров, докт. мед. наук, профессор Ирина 
Васильева.

На конференции были заслушаны 
17  докладов, выполненных по резуль-
татам самостоятельно проведенных 
научных исследований как студентами, 

Помимо первых лиц региона, участ-
никами мероприятия стали предста-
вители волонтерских организаций, а 
также лидеры региональных молодеж-
ных и добровольческих общественных 
объединений – «Волонтеры Победы», 
«Волонтеры культуры», «Российские 
студенческие отряды», «Российское 
Движение Школьников», «Волонте-
ры-медики», «ЛизаАлерт» и др. По по-
следним данным, в волонтерское дви-
жение в области вовлечено более 200 
тысяч человек. 

«На Госсовете по молодежной по-
литике Президент РФ Владимир Путин 
уделил особое внимание доброволь-
ческому движению, подчеркнул, что 

Студенты 2 курса педиатрического 
факультета, участники проекта «Врач 
будущего» и активисты СНК по педи-
атрии кафедры госпитальной педиа-
трии и неонатологии (зав. кафедрой – 
профессор, докт. мед. наук Юрий Чер-
ненков) Елизавета Перевязкина, Мар-
гарита Мадьярова и Ксения Харченко 
приняли участие в V Межвузовской 
(I  Всероссийской) междисциплинар-
ной научно-практической студенче-
ской конференции, организованной 
Первым МГМУ им. И.М. Сеченова. 

Мероприятие включало в себя 
проведение разнообразных секций 
(устных и постерных докладов), школ 
мастерства по медицинской гене-
тике, молекулярной диетологии, ма-
стер-классов по этике и клинической 
генетике. 

Елизавета Перевязкина, Маргарита 
Мадьярова и Ксения Харченко пред-
ставили постерный доклад «Клини-
ческий случай мукополисахаридоза 
I типа» (научный руководитель – до-
цент, канд. мед. наук Ольга Гуменюк). 

так и аспирантами и ассистентами про-
фильных кафедр.

Студенты 6 курса педиатрического 
факультета Игорь и Виктория Глуша-
ковы представили результаты прове-
денного изучения уровня готовности 
студентов медицинского вуза к выяв-
лению больных туберкулезом в своей 
будущей практической деятельности 
в научном докладе «Самооценка сту-
дентов по формированию навыков ди-
агностики туберкулеза в процессе об-
учения в вузе» (научный руководитель 
– зав. кафедрой фтизиопульмонологии, 
докт. мед. наук, профессор Наталья Ка-
зимирова). Доклад активно обсуждался 
членами жюри и участниками конфе-
ренции. 

По результатам обсуждения высоко-
квалифицированное жюри присудило 
работе студентов диплом II степени.

Поздравляем наших студентов с вы-
сокой наградой!

Координатор студенческого блока 
АНО «Мы вместе детям», студент 5 кур-
са педиатрического факультета Сара-
товского ГМУ имени В.И. Разумовского 
Артур Ким стал призером фотоконкур-
са «Добро в объективе» в номинации 
«Волонтер года».

Совмещая учебу и работу, Артур с 
2018  года полностью отдает себя по-
мощи детям, знает каждого и в будущем 
точно станет самым лучшим детским 
доктором.

Организаторами конкурса выступи-
ли клуб «Мы вместе. Саратовская об-
ласть» и АНО «Прогрессор». Заслужен-
ную награду Артуру вручили координа-
тор регионального клуба «Мы вместе» 
Никита Асташкин и директор АНО «Про-
грессор» Александр Селиванов.

Поздравляем всех участников и ор-
ганизаторов с наступающим 2023 го-
дом и желаем исполнения всех ваших 
мечтаний и желаний. Спешите делать 
добро, и оно обязательно к вам вер-
нется!

нужно вовлекать в волонтерство как 
можно больше людей, в первую оче-
редь – молодежь, – прокомментировал 
губернатор Роман Бусаргин. – И пред-
ложил создавать условия для практи-
ки студентов в волонтерских центрах. 
Наша задача, чтобы подобных центров 
по всей области стало как можно боль-
ше. Площадки должны действовать в 
каждом муниципалитете: на базе об-
щественных организаций, вузов, кол-
леджей и местных администраций». 

На заседании была поддержана идея 
провести в области форум волонтеров, 
а также разработать новую стратегию 
молодежной политики до 2030 года.

Волонтерство

Университет

Университет

Гл. редактор А.В. Еремин

По итогам оценки конкурсной комис-
сии работа саратовских студенток за-
воевала диплом 2 степени.

Кафедра госпитальной педиатрии 
и неонатологии поздравляет победи-
телей и желает дальнейших успехов в 
учебе и научной деятельности!


